



Medicina de Familia. SEMERGEN

<http://www.elsevier.es/semergen>



347/48 - ANÁLISIS DE LOS TRABAJOS PRESENTADOS AL 39ª CONGRESO NACIONAL SEMERGEN, GRANADA 2017

M. Sánchez Pérez^a, F. Atienza Martín^b y J. Mancera^c

^aMédico de Familia. UGC Ciudad Jardín. Málaga. Cátedra UGR-SEMERGEN de Docencia e Investigación en Medicina de Familia. ^bMédico de Familia. Unidad de Gestión Clínica Virgen de África. Sevilla. ^cMédico de Familia. UGC Ciudad Jardín. Distrito Sanitario Málaga-Guadalhorce. Málaga. Cátedra UGR-SEMERGEN de Docencia e Investigación en Medicina de Familia.

Resumen

Objetivos: Analizar algunas características de los trabajos presentados al 39ª Congreso Nacional Semergen celebrado en Granada en el año 2017.

Metodología: Estudio descriptivo transversal. Atención Primaria. Año 2017. Variables: profesional (médico de familia, residente Medicina Familiar y Comunitaria), modalidad de los trabajos (comunicaciones, casos clínicos y proyectos de investigación), área de competencia, provincia y Comunidad Autónoma de origen. Se consideran los datos del primer autor del trabajo. Fuente de datos: Secretaría Técnica 39º Congreso Semergen y Revista Medicina de Familia Semergen (Vol.43. Espec Cong. Número Especial: 39º Congreso Nacional Semergen), disponible en: <http://www.elsevier.es/es-revista-medicina-familia-semergen-40-congresos-39-congreso-nacional-semergen-55>

Resultados: Se recibieron 4639 trabajos. Se excluyeron del análisis los trabajos rechazados por el Comité Científico, los presentados por los farmacéuticos y los referidos al Estudio IBERICAN. Se analizaron finalmente 4.237 trabajos. Los residentes presentaron 2.853 (67,3%) trabajos y los médicos de familia 1.384 (32,7%). Por modalidad hubo 3.610 (85,2%) casos clínicos, 532 comunicaciones (12,6%) y 95 proyectos de investigación (2,2%). Se presentaron trabajos a las 41 áreas de competencia contempladas. Las áreas que más trabajos recibieron fueron urgencias (471, 11,1%), problemas neurológicos (413, 9,7%), problemas infecciosos (364, 8,6%), patología cardiovascular (296, 7%) y problemas endocrinos y metabólicos (296, 7%). Los médicos de familia presentaron más comunicaciones que los residentes (309 frente a 223, $p < 0,001$), más proyectos de investigación (46 frente a 49, $p < 0,001$) y menos casos clínicos (1.029 frente a 2.585, $p < 0,001$). Las provincias que más trabajos presentaron fueron Madrid (616, 14,5%), Murcia (404, 9,5%), Cádiz (323, 7,6%), Barcelona (299, 7,1%) y Cantabria (245, 5,8%). Andalucía (1.198, 28,3%) fue la Comunidad Autónoma con más trabajos presentados, seguida por Madrid (616, 14,5%), Murcia (404, 9,5%), Cantabria 355, 8,4%) y Castilla y León (338, 8%). Se presentaron 39 trabajos de Paraguay.

Conclusiones: Elevado número de trabajos presentados. Los residentes presentaron 2/3 de los trabajos. Gran número de casos clínicos y modesto número de comunicaciones. La provincia de Madrid y la Comunidad Autónoma de Andalucía fueron las que más trabajos aportaron al congreso.

Palabras clave: Congresos. Comunicaciones.